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Stadtverordnetenversammlung      

 
 

 

Niederschrift 
der 04. öffentlichen Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 

am 10.09.2021 
Bürgerzentrum, großer Saal, Rathausplatz 1, 61184 Karben 

 
 

Beginn: 20:13 Uhr       Ende: 21:43 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Ingrid Lenz  

Mitglieder 
Herr Markus Dreßler  
Frau Gabi Faulhaber  
Herr Oliver Feyl  
Herr Kai Uwe Fischer  
Frau Anna Christina Grüntker  
Frau Kathrin Grüntker  
Herr David Gubitzer  
Herr Carsten Heß  
Herr Jürgen Hintz  
Frau Laura Macho  
Herr Ehrhard Menzel  
Herr Christian Neuwirth  
Herr Dr. Christoph Partes  
Herr Wilfried Repp  
Frau Birgit Scharnagl  
Herr Jannik Lennart Schmitt  
Herr Thomas Schrage  
Herr Gerald Schulze  
Herr Wolfgang Seiferth  
Frau Anja Singer  
Herr Raif Toma  
Herr Uwe-Denis Wirsig  
Herr Sebastian Wollny  
Herr Lindon Zena  
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Magistratsvertreter 
Frau Heike Liebel  
Herr Bodo Macho  
Herr Guido Rahn  
Herr Mario Schäfer  
Herr Stephan Theiß  
Herr Manfred Winter  

Von der Verwaltung 
Herr Hans-Jürgen Schenk  

Schriftführer/in 
Frau Theresa Heß  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Mario Beck  
Herr Albrecht Gauterin  
Herr Thomas Görlich  
Herr Joachim Gottwald  
Frau Angela Hermanns-Georgis  
Frau Laura-Jane Hufnagel  
Frau Michaela Jörg  
Frau Marita Scheurich  
Herr Thorsten Schwellnus  
Frau Martina Schwellnus-Fastenau  
Herr Achim Wolter  
Frau Nora Zado  

Magistratsvertreter 
Frau Sabine Helwig  
Herr Friedrich Schwaab  
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Tagesordnung: 

 

 Tagesordnung und Beschlussfähigkeit 
 
 1.1   Eröffnung und Begrüßung  
   
 1.2   Mitteilung der Stadtverordnetenvorsteherin  
   
 1.3   Mitteilungen des Bürgermeisters  
   
 1.4   Aussprache über die Mitteilungen des Bürgermeisters  
   
 2   Verleihung der Robert-Blum-Plakette an Herrn Otmar Stein 

Vorlage: FB 1/174/2021-2026 
 

   
 3   Ehrenbezeichnung Ehrenortsvorsteher 

hier: Verleihung an Herrn Adolf Koch, Karben-Petterweil 
Vorlage: FB 1/175/2021-2026 

 

   
 4   Beteiligungsbericht der Stadt Karben für die Jahre 2015 - 

2019 
Vorlage: S 1/212/2021-2026 

 

   
 5   Stadtwerke Karben 

Vergabe Jahresabschlussprüfung 2021 und 2022 
Vorlage: E 1/054/2021-2026 

 

   
 6   Feststellung Jahresabschluss 2019 

Vorlage: E 2/161/2021-2026 
 

   
 7   Anträge der Fraktion LINKE v. 22.06.2021 

Baugebiet Nördlich der Fuchslöcher 
Vorlage: FB 5/151/2021-2026 

 

   
 7.1   Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Verdichtung von Wohnraum 
Vorlage: FB 5/152/2021-2026 

 

   
 7.2   Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Schaffung von 30 % Sozialwohnungen 
Vorlage: FB 5/153/2021-2026 

 

   
 7.3   Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Schaffung eines Dorfplatzes / eine Grünfläche / ein offener 
Treffpunkt entsteht. 
Vorlage: FB 5/154/2021-2026 

 

   
 7.4   Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Mehrere Zufahrten zum Baugebiet 
Vorlage: FB 5/155/2021-2026 
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 7.5   Antrag LINKE v. 22.06.2021 
Erhaltung Heckenbepflanzung 
Vorlage: FB 5/156/2021-2026 

   
 8   CDU Prüfantrag v. 16.08.2021 

Gebührenfreiheit der Kitas in Karben 
Vorlage: FB 4/183/2021-2026 

 

   
 9   DIE GRÜNEN Antrag v. 21.08.2021 

Aufstellung von öffentlichen Sammelbehälter 
für Zigarettenreste 
Vorlage: FB 5/189/2021-2026 

 

   
 10   DIE GRÜNEN Antrag v. 21.08.2021 

Demokratisierung von Straßennamen 
Vorlage: FB 5/190/2021-2026 

 

   
 11   SPD Antrag v. 22.08.2021 

Nachbesetzung Stelle Klimaschutz/-management/-
beauftragter/innen 
Vorlage: FB 1/185/2021-2026 

 

   
 12   FW Karben Prüfantrag v. 20.08.2021 

Rechenzentrum 
Vorlage: FB 5/186/2021-2026 

 

   
 13   FW Karben v. 20.08.2021 

Defibrillatoren für ein "herzsicheres Karben" 
Vorlage: E 2/188/2021-2026 

 

   
 14   FW Karben Antrag v. 20.08.2021 

Touch-Tomorrow-Truck 
Vorlage: FB 4/187/2021-2026 

 

   
 15   Anfragen zum Thema "Hochwasser"  
   
 15.1   DIE GRÜNEN Anfrage v. 03.08.2021 

Hochwasserschutzmaßnahmen in der Stadt Karben 
Vorlage: FB 6/196/2021-2026 

 

   
 15.2   CDU Anfrage v. 16.08.2021 

Hochwasserschutz 
Vorlage: FB 6/191/2021-2026 

 

   
 15.3   FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 

Hochwasserschutzkonzept 
Vorlage: FB 6/206/2021-2026 

 

   
 15.4   SPD Antrag v. 22.08.2021 

Hochwasserschutz Karben 
Vorlage: FB 6/184/2021-2026 
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 16   FDP Anfrage v. 22.08.2021 
Cybersicherheit bei kommunalen Stellen in Karben 
Vorlage: FB 1/195/2021-2026 

   
 17   FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 

Cybersicherheit in der Stadtverwaltung 
Vorlage: FB 1/202/2021-2026 

 

   
 18   CDU Anfrage v. 20.08.2021 

Corona Pandemie im Schwimmbad 
Vorlage: E 1/192/2021-2026 

 

   
 19   DIE GRÜNEN Anfrage  v. 21.08.2021 

Erneuerung im Stadtwald 
Vorlage: FB 5/197/2021-2026 

 

   
 20   DIE GRÜNEN Anfrage  v. 21.08.2021 

Delegation von Anträgen und Anfragen in 
den Ausschüssen 
Vorlage: FB 1/198/2021-2026 

 

   
 21   SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Nutzung von Grundwasser in 
den Gemarkungen in Karben 
Vorlage: E 1/211/2021-2026 

 

   
 22   SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Status des Waldes zwischen Pfadfinderlager 
und Fischteichen am Riedgraben 
Vorlage: FB 5/210/2021-2026 

 

   
 23   SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Status Legendenschilder 
Vorlage: FB 5/209/2021-2026 

 

   
 24   SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Status soziales Wohnen/Bauen in Karben 
Vorlage: WOBAU/208/2021-2026 

 

   
 25   SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Fragen rund um die öffentlichen Toiletten 
am Bürgerzentrum 
Vorlage: E 2/203/2021-2026 

 

   
 26   FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 Mittelzentrum 

Vorlage: S 2/205/2021-2026 
 

   
 27   FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 

Schienenersatzverkehr in den Sommerferien 
Vorlage: FB 5/204/2021-2026 

 

   
 28   FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 

Busverkehr 
Vorlage: FB 5/199/2021-2026 
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 29   FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 

Hissigwald 
Vorlage: FB 5/207/2021-2026 

 

   
 30   FDP Anfrage v. 22.08.2021 

Verkaufsoffene Sonntage in Karben 
Vorlage: FB 3/201/2021-2026 

 

   
 31   FDP Anfrage v. 22.08.2021 

Zukunft der Flüchtlingsunterkünfte 
Vorlage: FB 7/200/2021-2026 

 

   
 32   FDP Anfrage v. 22.08.2021 

Nutzung ehemaliges Gelände Kleintierzuchtverein 
Klein-Karben 
Vorlage: FB 5/193/2021-2026 
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 Tagesordnung und Beschlussfähigkeit 
  

 
 Die Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung waren fristgerecht unter Mittei-

lung der Tagesordnung eingeladen. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung ist beschlussfähig. 
 
Der Tagesordnungspunkt 4 wird zunächst in der Sitzung des Haupt- und Finanz-
ausschusses beraten. 
 
Stv. Dreßler (GRÜNE) stellt den Antrag zu TOP 10 zurück. 
 
Stadtverordnetenvorsteherin Lenz schlägt somit vor, die Tagesordnungspunkte 
gem. § 7 der Geschäftsordnung wie folgt zu behandeln: 
 
Im Teil A die Tagesordnungspunkte 1, 2, 5, 6, 8-9, 11-14 
Im Teil B die Tagesordnungspunkte 3, 7 
 
Stadtverordnetenvorsteherin Lenz lässt über die so geteilte Tagesordnung ab-
stimmen. 
 
Abst.-Erg.: einstimmig dafür 
 
Sodann wird über den Teil A der Tagesordnung en bloc abgestimmt. 
Abst.-Erg.: einstimmig dafür 
 
 

TOP  1.1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Stadtverordnetenvorsteherin Ingrid Lenz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
TOP  1.2 Mitteilung der Stadtverordnetenvorsteherin 
 
Gemäß dem Antrag der CDU vom 02.05.2021 hat Stadtverordnetenvorsteherin Lenz die 
Stadtverordnetenversammlung über ein Gespräch mit Frau Hebel-Zipper und dem Fachleh-
rer für Politik und Wirtschaft der Kurt-Schumacher-Schule informiert.. 
Die Kurt-Schumacher-Schule wird auf die Politik zukommen, da dieses Thema (Kommunal-
parlamente bis hin zum Bundestag) vor allem in der Mittelstufe, Klasse 7 – 8 behandelt wird. 
Entweder werden von allen Parteien Vertreter in die Schule eingeladen, oder es kommen 
Schüler in die Ausschüsse zu einer Fragestunde, ebenfalls mit Vertretern aller Fraktionen. 
 
Gem. Antrag der FW vom 20.08.2021 informierte sie über ein Gespräch mit der Schulleitung 
zum Thema „Touch-Tomorrow-Truck“. 
Von der Schulleitung wird sehr begrüßt, dass der Magistrat sich mit einschaltet, da Herr Kös-
ter schon bereits vor einem Jahr sich um einen Truck für die Kurt-Schumacher-Schule be-
worben hat. Leider erfolgte bis heute keine Antwort. 
Allerdings gibt es in Deutschland bisher nur 2 Trucks. 
 
 
 
 
 



 
Niederschrift   
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 10.09.2021 

Seite 8 von 35 

 

 
TOP  1.3 Mitteilungen des Bürgermeisters 
 

Fachbereich 2 – Finanzen 

 
Baugebiet „Nördlich der Fuchslöcher“, Petterweil 
 
Der Start des Bewerbungsverfahrens für Bauplätze zum vergünstigten Festpreis nach 
Vergabekriterien beginnt in der 36. Kalenderwoche (ab 10. September 2021). 
Da noch Kalkulationen für die Erschließungsarbeiten abgeschlossen werden müssen, soll 
der Kaufpreis in einer H+F-Sondersitzung vor der nächsten Stadtverordnetenversammlung 
festgelegt werden. Dort soll dann auch über die Vergabe in Erbbaupacht und deren Konditi-
onen beraten werden. 
 
Baugebiet „Brunnenquartier“, neu „Stadtmitte“ 
 
Die Gespräche mit den Miteigentümern im geplanten Baugebiet sind abgeschlossen. Aktuell 
steht die Prüfung der zu übertragenden Bauplätze im neuen Baugebiet im Rahmen der Bau-
landumlegung an. Die zu schließenden städtebaulichen Verträge sollen zum Jahresende 
vorgelegt werden. 
 
 

Fachbereich 3 – Bürger- und Ordnungsservice, Standesamt 

 
Wahlen 
 
Bisher wurden für die Bundestags-und Bürgermeisterwahl am 26.09.2021 mehr als 6.200 
Briefwahlunterlagen (Wahlscheine) ausgestellt. 
 
 

Fachbereich 4 – Kinderbetreuung 

 
Elternbeiratswahlen 
 
Bereits zum 2. Mal, werden die Elternbeiratswahlen in den Kindertagesstätten als Briefwahl 
angeboten. Im vergangenen Kita Jahr der Corona Krise geschuldet, gab es keine Eltern-
abende im Herbst 2020. Um trotz allem eine rege Elternbeiratsarbeit und somit auch die Mit-
bestimmung von Eltern zu gewährleisten wurde ein System entwickelt, um eine Briefwahl in 
den Kitas durchzuführen. 
Die Beteiligung war insgesamt in allen Kitas sehr gut und hat dazu geführt, auch in diesem 
Jahr in den meisten Kitas dieses System wieder zu nutzen. Trotz allem fanden bereits oder 
werden in naher Zukunft, unter Hygieneregeln, Elternabende stattfinden. 
 
Hohe Kinderzuzugszahlen  
 
Während die Geburtenzahlen im Jahr 2020/2021 zu den Vorjahren nur leicht angestiegen 
sind (ca. 200 Geburten/ Jahr), sind die Zuzugszahlen im Bereich der Kleinkinder bis 1 ½ Jah-
ren massiv angestiegen.  
Binnen 6 Monaten (im 1. Hj 2021) haben wir 30 Neuzuzüge von Kindern im Alter von 0,5 bis 
1,5 Jahren und 15 im Alter von 1,5 bis 3,5 Jahren zu verzeichnen. 
Insgesamt bedeutet dies eine Zunahme der Kinder im Alter von bis zu 3,5 Jahren von 676 
Kindern auf 721 (plus 45 Kinder in ½ Jahr). 
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Kindergartenausbauplanung; 
 
Um den steigenden Kinderzahlen gerecht zu werden sind zusätzlich Ausbaupläne im Bereich 
der Kindergärten auf den Weg gebracht worden.  
 
In Groß Karben ist der Bau für die neue KITA Außengruppe voll im Gang und soll bis No-
vember 2021 abgeschlossen sein. 
 
In Okarben steht der Kauf eines Grundstücks für eine neue Kita am Straßberg kurz vor dem 
Abschluss. 
 
Die Planungen für die neue 5 gruppige Kita in Petterweil laufen bereits. Vom Kreis sind Bun-
desmittel in Höhe von gut 1 Mio. Euro in Aussicht gestellt worden. Die Baukosten werden 
sich voraussichtlich auf 4 Mio. Euro belaufen (zzgl. Grundstück). 
 
Ferner stehen noch der Ausbau inkl. Sanierung der Kita Rendel sowie ggf. die Schaffung 
einer Außengruppe in Burg Gräfenrode an. 
 
Für die städtischen Kitas wurden 5 Alltagshelfer eingestellt. Weitere Zusatzkräfte sollen noch 
bis zum Jahresende folgen. 
Aktuell bildet die Stadt Karben 11 Erzieher/innen im Rahmen des PiVA Projektes aus. 
 
 

Fachbereich 5 – Stadtplanung, Bauen, Verkehr, Wifö 

 
Straßen, Plätze und Wege 
 
In naher Planung 
 
• Pestalozzistraße / Straßenbau Umgestaltung 
• Spielplatz „Sonnenberg“ (Baugebiet „Am Kalkofen“) 
• Multifunktionsfläche am Festplatz 
• Umrüstung Sportplatzbeleuchtung auf LED 
• Fußgängerrampe ins Baugebiet „Am Kalkofen“ 
• Brückengeländer, Niddabrücke „Okarben“ Klingelwiesenweg 
• Brückengeländer, Niddabrücke KSV 
• Neubau Kreuzgassbrunnen (Entwurfsplanung fertiggestellt) 
• Gehwegeerneuerung Sauerbornstraße Petterweil 
• Umgestaltung U3 Kita Kloppenheim 
• Umgestaltung U3 Kita Klein-Karben 
• Barrierefreie Umgestaltung Eingangsbereich Friedhof Kloppenheim 
 
beauftragt 
 
• Hauptstraße Okarben, letzter Bauabschnitt 
• Sanierung Gehwege „Am Hochholz“ 
• Erlebnispunkt Okarben, Klingelwiesenweg 
• Umgestaltung Eingangsbereich Friedhof und Spielplatz „Haingraben“ 
 
 
 
 



 
Niederschrift   
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 10.09.2021 

Seite 10 von 35 

 

 
Im Bau 
 
• Umgestaltung Urnenfriedhof Klein-Karben 
• Neugestaltung Ortseingang Burg Gräfenrode 
• Ampelanlage und Gehweg am Taunusbrunnen  
• Beregnung auf Sportrasenflächen Burg Gräfenrode 
• Ortsdurchfahrt Petterweil, Straßenbau/Nebenflächen/ Bushaltestellen 
• Breitbandausbau Stadtgebiet 
• Stadtmöblierung „Neue Mitte“  
• Oberflächenbefestigung Windbahn  
• Reparaturarbeiten in allen Ortsteilen 
 
Vor kurzem Fertiggestellt  
 
• Sanierung  Schulstraße 
• Spielplatz Umgestaltung Burggarten 
• Bolzplatzsanierung Petterweil, Baugebiet „Am alten Sportplatz“ 
• Neubau Bolzplatz Groß Karben, Baugebiet „Am Kalkofen, vor Stadion“ 
• Straßensanierung Lohgasse 
• Außenanlagen Bürgerzentrum (Sitzgelegenheiten, Sandflächen, Bepflanzung) 
• Sanierung Sandsteinkreuz, Friedhof Kloppenheim 
• Umgestaltung der Freifläche am Citycenter 
 
Stadtplanung 
 
B-Plan 178 „Spitzacker“ 1. Änderung 
Derzeit noch Abarbeitung der Artenschutzrechtlichen Anforderungen in Bezug auf die Um-
siedelung von Eidechsen und Abstimmung mit der UNB wg. Ausweisung Ersatzhabitat für 
Rebhuhn. 
 
B-Plan 223 Am Quellenhof 1. Änderung 
Bearbeitung der Anregungen und Bedenken aus der frühzeitigen Behörden- und Öffentlich-
keitsbeteiligung i.B.: 
• Erschließungsplanung / Entwässerungsplanung in Abstimmung mit RP und Stadt-

werken 
• Überarbeitung Lärmgutachten/Lärmschutzkonzept 
 
Sowie Erarbeitung der Abwägungsvorschläge und Einarbeitung der Änderung und Ergän-
zung in die Planung 
 
B-Plan 231 Kindergarten, Schul- und Sportgelände – Am Hang 
Frühzeitige Behörden- und Öffentlichkeitsbeteiligung erfolgt. 
Weitere Bearbeitung ruht (keine Kapazität) 
 
B-Plan 125-4 Gewerbegebiet 1. Änderung 
Frühzeitige Behörden- und Öffentlichkeitsbeteiligung läuft aktuell. 
(Unterlagen mit Vorentwurf auf Homepage eingestellt.) 
 
B-Plan 203 Brunnenquartier 
Umlegungsverfahren laufend, fast abgeschlossen 
Auswirkungen auf B-Plan sind einzuarbeiten 
Vorbereitung für TÖB- und Öffentlichkeitsbeteiligung 
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B-Plan 236 Warthweg (REWE-Center) 
Angebotseinholung für Archäologische Voruntersuchungen ist erfolgt. 
Auftragsvergabe steht an. Weitere Grundlagenermittlungen und Vorbereitung für Vorentwurf 
laufen. 
 
B-Plan 235 nördlich der Fuchslöcher 
Letzte Abstimmungen mit Eigentümern für Grundstücksaufteilungen und Übernahmen 
Prüfung von Artenschutzausgleichsmaßnahme für Rauchschwalbe 
Vorplanung für Erschließungsarbeiten 
Anstehende TÖB- und Öffentlichkeitsbeteiligung nach Abschluss letzter Verträge 
 
 
B-Plan 242 Herbert-Wamser-Weg 
Auftragserteilung für Planungsleistung in Vorbereitung 
 
B-Plan 244 Schultheisenwiese (Rendel Rechenzentrum) 
Auftrag an Planungsbüro erteilt 
 
 

Fachbereich 6 – Stadtpolizei, Brand- und Katastrophenschutz 

 
Stadtpolizei 
 
Bei aktuellen Geschwindigkeitskontrollen auf der L 3205 Höhe Eckartsgraben (vor Abzweig 
nach Petterweil) fuhren bei 1.270 Fahrzeugen, 390 Fahrzeuge zu schnell. D.h., rund jeder 
Dritte fuhr mit überhöhter Geschwindigkeit.  
 
Der Schnellste fuhr 121km/h bei erlaubten 70km/h. 
 
Feuerwehr 
 
Nachdem für die Freiwillige Feuerwehr in Okarben ein Raumcontainer bestellt wurde, sind 
die Spinde hierfür  am 03. September 2021 geliefert worden.  
 
Für den neuen Einsatzleitwagen (ELW) und das Hilfeleistungslöschgruppenfahrzeug (HLF) 
20, jeweils stationiert in Petterweil, sind die Zuwendungsbescheide des Landes Hessens 
bestätigt worden. 
 
 

Fachbereich 7 – Soziales, Senioren, Jugend, Kultur und Sport 

 
Schulsozialarbeit 
 
Der Vertrag zwischen dem Wetteraukreis und der Stadt Karben über die Durchführung der 
Schulsozialarbeit an den Karbener Schulen wurde vom Wetteraukreis unterzeichnet. Darin 
wird vereinbart, dass die Fachkräfte der Stadt Karben auch weiterhin die Schulsozialarbeit 
an den sechs Karbener Schulen durchführen. 
 
Die Laufzeit des Vertrages ist in Anlehnung an die Vergabezeit der anderen Schulverbünde 
zunächst festgelegt auf die Zeit vom 01.09.2021 bis 31.08.2027 und verlängert sich jeweils 
um ein Jahr, wenn er nicht fristgemäß gekündigt wird. 
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Neu ist, dass beiden Vertragsparteien ein außerordentliches Kündigungsrecht aus wichtigem 
Grund eingeräumt wird. 
 
JUKUZ-Herbstbühne: 
 
Zunächst als JUKUZ-Sommerbühne und „kultureller Neustart“ in Zeiten von Corona geplant, 
findet nun in der Zeit vom 19.09. bis 01.10.2021 die JUKUZ-Herbstbühne statt. Die Open-Air-
Veranstaltungsreihe wird in Kooperation mit den Akteuren des Geländes: KulturInitiative 
Karben, KSK-Kulturscheune Karben e. V. und Musikschule Bad Vilbel/Karben durchgeführt. 
 
 

Eigenbetrieb Kommunales Immobilienmanagement (KIM) 

 
In Planung/ Vorbereitung: 
 
1. Neubau Feuerwehr Petterweil   

Genehmigungsplanung, Bauantrag möglich nach B-Plan Fortschritt, Ziel: Start Ende 
2021 

 
2. Neubau Kita Petterweil Vorplanung mit 5 Gruppen (Bau ab Herbst 2022) 
 
3. Bürgerhaus Petterweil – Lüftungsanlage Saal (Q4/2021) 
 
4. Erweiterung Friedhof Burg-Gräfenrode (Angebote beauftragt, jedoch lange Lieferzeit,  

ca. 2 Monate) 
 
5. Küchenmodernisierung Kita Glückskinder startet nun in der 40. KW 
 
6. Sporthalle Rendel – neue Geräteraumtore und Prallwand, Liefertermin weiterhin  

Ende 2021 
 
7. Bürgerzentrum -  Modernisierung Heizung und Steuerung (kfw-Antrag in Bearbei-

tung), Vorplanung, Umsetzung Q2/2022 
 
8. Fassadesanierung und Dachsanierung Jukuz (Angebote liegen vor, Baubeginn in ca. 

2-3 Wochen) 
 
9. Fassadensanierung Feuerwehr Am Breul -> Gerüststellung ab 13. September 
 
10. Kita Okarben – Zur Bestandserhaltung und Vergrößerung des Raumangebotes wird 

aktuell die Überdachung von Außenflächen zwischen Gebäudeteilen geprüft, das 
Brandschutzkonzept liegt nun vor und der Bauantrag wird in Kürze eingereicht.   

 
Aktuell: 
 
1. Friedhof Klein-Karben/ Pelzkappe: Fenster erneuern und Anstrich abgeschlossen, 

WC Sanierung folgt 
 
2. Bürgerzentrum Umgestaltung Fahrradstellplatz und Mülltonnenplatz ist abgeschlos-

sen 
 
3. Brandschutzkonzept Bürgerzentrum liegt zur Prüfung bei Wetteraukreis 
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4. Gefahrenverhütungsschau im Bürgerhaus Okarben – Konzept zur weiteren Nutzung 
in Bearbeitung 

 
5. Neue Außengruppe Kita Zauberberg, Bodenplatte fertig, Gerüst steht,  Fertigstellung 

Ende 2021 
 
6. Fassadensanierung Bürgerhaus Petterweil (Aufträge erteilt, Start voraussichtlich  

August 2021) 
 
7. Wasserschaden in Kita Glückskinder, wurde in den Sommerferien getrocknet und 

repariert 
 
8. Mehrzweckhalle Burg-Gräfenrode, Abbruch Vordach erfolgt, Fassade wird angelegt, 

in 6 Wochen neues Vordach 
 
 
TOP  1.4 Aussprache über die Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Stv. Feyl (FDP) hat Rückfragen zum Einsatzfahrzeug der Feuerwehr, die durch Bürgermeis-
ter Rahn beantwortet werden. 
 
Stv. Frau Macho (FW) stellt eine Rückfrage zur Umgestaltung am City Center, die durch den 
Bürgermeister beantwortet wird. 
 
Stv. Wollny (CDU) fragt zum Verfahren mit der Versorgung durch Glasfaser in Karben. Die 
offenen Fragen werden durch Stadtrat Theiss beantwortet. 
 
Stv. Dressler (GRÜNE) bittet um Auskunft zum aktuellen Umgang mit „Indoor“- Veranstal-
tungen im bevorstehenden Herbst/Winter. Bürgermeister Rahn erklärt, dass die aktuelle La-
ge und weitere Entwicklung der Inzidenz beobachtet wird. Maßnahmen werden dann, nach 
den Vorgaben des Landes bzw. des Wetteraukreises, ergriffen. 
 
 
TOP  2 Verleihung der Robert-Blum-Plakette an Herrn Otmar Stein 

Vorlage: FB 1/174/2021-2026 
 
Die Stadtverordnentenversammlung beschließt, Herrn Otmar Stein die Robert-Blum-Plakette 
zu verleihen. 
 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  3 Ehrenbezeichnung Ehrenortsvorsteher 

hier: Verleihung an Herrn Adolf Koch, Karben-Petterweil 
Vorlage: FB 1/175/2021-2026 

 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, Herrn Adolf Koch die Ehrenbezeichnung „Eh-
renortsvorsteher“ gemäß § 10 der Hauptsatzung der Stadt Karben verleihen. 
 
Im Anschluss an den Beschluss wurde Herrn Koch durch die Stadtverordnetenvorsteherin 
und den Bürgermeister die Urkunde zur Ernennung als „Ehrenortsvorsteher“ und ein Präsent 
überreicht. 
 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
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TOP  4 Beteiligungsbericht der Stadt Karben für die Jahre 2015 - 2019 
Vorlage: S 1/212/2021-2026 

 
Der Beteiligungsbericht wird in einer der nächsten Sitzungen des Haupt- und Finanzaus-
schusses behandelt. 
 
Abst.-Erg.: keine Abstimmung   
 
 
TOP  5 Stadtwerke Karben 

Vergabe Jahresabschlussprüfung 2021 und 2022 
Vorlage: E 1/054/2021-2026 

 
Beschluss:  
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Jahresabschlussprüfung der Stadtwerke 
Karben für die Wirtschaftsjahre 2021 und 2022 an die SWS Schüllermann und Partner AG, 
aus Dreieich zum Preis von jeweils 7.500,00 Euro pro Jahr (insgesamt 15.000,00 Euro)  zzgl. 
Umsatzsteuer zu vergeben. 
 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  6 Feststellung Jahresabschluss 2019 

Vorlage: E 2/161/2021-2026 
 
Beschluss: 
 
Der Jahresabschluss zum 31.12.2019 wird festgestellt.  
 
Der Jahresüberschuss von T€ 241 wird abzüglich der Eigenkapitalverzinsung in Höhe von 
T€ 134 auf neue Rechnung vorgetragen.  
 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  7 Anträge der Fraktion LINKE v. 22.06.2021 

Baugebiet Nördlich der Fuchslöcher 
Vorlage: FB 5/151/2021-2026 

 
 
Stv. Frau Faulhaber (Linke) erläutert die Anträge und Bürgermeister Rahn informiert über die 
Ansicht der Verwaltung hierzu. Stv. Feyl (FDP) berichtete über die Beratungen und Be-
schlussfassungen im Ausschuss für Stadtplanung und Infrastruktur. Der Tagesordnungs-
punkt 7.1 wurde mehrheitlich angenommen, die Tagesordnungspunkte 7.2 und 7.3 mehrheit-
lich abgelehnt. Über die Tagesordnungspunkte 7.4 und 7.5 erfolgte keine Abstimmung. 
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TOP  7.1 Antrag LINKE v. 22.06.2021 
Verdichtung von Wohnraum 
Vorlage: FB 5/152/2021-2026 

 
Wie im Ausschuss für Stadtentwicklung und Infrastruktur beschlossen, wird der Magistrat 
durch die Stadtverordnetenversammlung mit der Prüfung beauftragt, ob durch eine alternati-
ve Bebauung mit Reihenhäusern eine höhere Bebauungsdichte erzielt werden kann. 
 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen mit Änderung  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  7.2 Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Schaffung von 30 % Sozialwohnungen 
Vorlage: FB 5/153/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: mehrheitlich abgelehnt  Ja 5  Nein 17  Enthaltung/en 3   
 
 
TOP  7.3 Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Schaffung eines Dorfplatz / eine Grünfläche / ein offener Treffpunkt ent-
steht. 
Vorlage: FB 5/154/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: mehrheitlich abgelehnt  Ja 5  Nein 19  Enthaltung/en 1   
 
 
TOP  7.4 Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Mehrere Zufahrten zum Baugebiet 
Vorlage: FB 5/155/2021-2026 

 
Protokollnotiz: 
Aufgrund der Beratung in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 08.09.2021 
(sh. Protokoll) wird davon ausgegangen, dass sich dieser Antrag erledigt hat und wird im 
weiteren Verfahren als „zurückgestellt“ behandelt. 
 
Abst.-Erg.: keine Abstimmung   
 
 
TOP  7.5 Antrag LINKE v. 22.06.2021 

Erhaltung Heckenbepflanzung 
Vorlage: FB 5/156/2021-2026 

 
Protokollnotiz: 
Aufgrund der Beratung in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 08.09.2021 
(sh. Protokoll) wird davon ausgegangen, dass sich dieser Antrag erledigt hat und wird im 
weiteren Verfahren als „zurückgestellt“ behandelt. 
 
Abst.-Erg.: keine Abstimmung   
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TOP  8 CDU Prüfantrag v. 16.08.2021 
Gebührenfreiheit der Kitas in Karben 
Vorlage: FB 4/183/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  9 DIE GRÜNEN Antrag v. 21.08.2021 

Aufstellung von öffentlichen Sammelbehälter 
für Zigarettenreste 
Vorlage: FB 5/189/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  10 DIE GRÜNEN Antrag v. 21.08.2021 

Demokratisierung von Straßennamen 
Vorlage: FB 5/190/2021-2026 

 
Stv. Dressler (GRÜNE) stellte zu Beginn der Sitzung den Antrag seiner Fraktion zurück. 
 
 
TOP  11 SPD Antrag v. 22.08.2021 

Nachbesetzung Stelle Klimaschutz/-management/-beauftragter/innen 
Vorlage: FB 1/185/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  12 FW Karben Prüfantrag v. 20.08.2021 

Rechenzentrum 
Vorlage: FB 5/186/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  13 FW Karben v. 20.08.2021 

Defibrillatoren für ein "herzsicheres Karben" 
Vorlage: E 2/188/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
 
 
TOP  14 FW Karben Antrag v. 20.08.2021 

Touch-Tomorrow-Truck 
Vorlage: FB 4/187/2021-2026 

 
Abst.-Erg.: einstimmig beschlossen  Ja 25  Nein 0  Enthaltung/en 0   
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TOP  15 Anfragen zum Thema "Hochwasser" 
 
Zum Thema „Hochwasser“ wird eine Sondersitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung 
und Infrastruktur stattfinden. Die Anträge und Anfragen der Fraktionen zu diesem Tagesord-
nungspunkt wurden daher in diese Sondersitzung verwiesen. 
 
 
TOP  
15.1 

DIE GRÜNEN Anfrage v. 03.08.2021 
Hochwasserschutzmaßnahmen in der Stadt Karben 
Vorlage: FB 6/196/2021-2026 

 
Die Anfrage wird in der Sondersitzung des S+I Ausschusses beraten 
 
 
TOP  
15.2 

CDU Anfrage v. 16.08.2021 
Hochwasserschutz 
Vorlage: FB 6/191/2021-2026 

 
Die Anfrage wird in der Sondersitzung des S+I Ausschusses beraten 
 
TOP  
15.3 

FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 
Hochwasserschutzkonzept 
Vorlage: FB 6/206/2021-2026 

 
Die Anfrage wird in der Sondersitzung des S+I Ausschusses beraten 
 
TOP  
15.4 

SPD Antrag v. 22.08.2021 
Hochwasserschutz Karben 
Vorlage: FB 6/184/2021-2026 

 
Die Anfrage wird in der Sondersitzung des S+I Ausschusses beraten 
 
TOP  
15.5 

 
FDP Anfrage v. 22.08.2021 
Hochwasserschutz 
Vorlage: FB 6/194/2021-2026 

 
Die Anfrage wird in der Sondersitzung des S+I Ausschusses beraten 
 
TOP  16 FDP Anfrage v. 22.08.2021 

Cybersicherheit bei kommunalen Stellen in Karben 
Vorlage: FB 1/195/2021-2026 

 
Anfrage FDP Karben für Stadtverordnetenversammlung am 10.09.2021; 
hier: Cybersicherheit bei kommunalen Stellen in Karben 
 
1. Frage: 
Gab es bisher Cyberangriffe auf kommunale Institutionen in Karben? Falls ja, was waren die 
Ziele und wie viele Angriffe konnten erfolgreich abgewehrt werden bzw. wie hoch ist der dar-
aus resultierende Schaden? 
 
Antwort: 
Es gibt ständig Angriffsversuche auf IT-Systeme, die mit dem Internet verbunden sind. Durch 
unsere Sicherheitseinrichtungen (Firewall) werden diese abgewehrt. 
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2. Frage: 
Welche Sicherungsmaßnahmen hat die Stadt Karben vorgenommen, um Cyberangriffe zu 
verhindern? 
 
Antwort: 
Zentral gesteuerte Firewall und Virenschutz. 
 
 
3. Frage: 
Mit welchen Einrichtungen (bspw. Wetteraukreis, andere Kommunen, etc.) hat die Stadt Kar-
ben dabei zusammengearbeitet? Gibt es hierzu einen Austausch über Stadt- und Kreisgren-
zen hinweg? Werden externe Fachleute hinzugezogen? 
 
Antwort: 
Wir arbeiten mit einer zertifizierten Fachfirma zusammen, die Arbeiten an der Firewall und 
den Serversystemen durchführt und damit die IT-Administratoren unterstützt. Des Weiteren 
gibt es einen regen Erfahrungsaustausch mit IT-Administratoren anderer Städte. Webit hat 
uns bisher bei der Durchführung von Ausschreibungen unterstützt wie Kopiersysteme, 
Homepage und Serverbeschaffung. 
 
 
4. Frage: 
Gibt es seitens von Bund, Land und/oder Kreis Hilfestellungen bei dem Aufbau von Siche-
rungsmaßnahmen wie bspw. Handreichungen etc.? Wenn ja, welcher Art sind diese Hilfe-
stellungen? 
 
Antwort: 
Nein. 
 
 
5. Frage: 
Bei wem ist das Problem der Abwehr von Cyberangriffen innerhalb der Verwaltung angesie-
delt? Gibt es hierfür einen speziellen Mitarbeiter der damit betraut ist, z.B. einen Cyber-
schutzbeauftragten? 
 
Antwort: 
Bei den IT-Administratoren.  
 
 
6. Frage 
Wie werden die Mitarbeiter für diese Gefahren sensibilisiert? Gibt es hierzu und in welchem 
Abstand Schulungen? 
 
Antwort: 
Die IT-Administratoren senden in unregelmäßigen Abständen E-Mails an alle  
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wonach bspw. bei der Öffnung von Dateianhängen von E-
Mails oder dem Klick auf einen Link besonders geachtet werden soll.  
 
 
7. Frage: 
Gibt es einen Notfallplan, vielleicht auch mit anderen Kommunen, vielleicht auch mit der e-
kom21, falls es zu einem IT-Ausfall kommt, der sicherstellt, dass die Verwaltung weiter arbei-
ten kann? Wenn ja, wie sieht dieser aus? Wenn nein, warum nicht? 
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Antwort: 
Die Stadt Karben verfügt über  zwei IT-Administratoren die für die Cybersicherheit verant-
wortlich sind. Diese sind  im ständigen Austausch gibt miteinander. Einem theoretischen 
Ausfall der Systeme bspw. durch einen Cyberangriff kann begegnet werden, indem bspw. 
die Server neu aufgesetzt und die die letzte aktuelle Daten-sicherung, die max. 24 Stunden 
alt ist, aufgespielt wird. Hierbei ist zu erwähnen, dass die „Massendaten“ und sensible Daten 
nicht auf städtischen Systemen sondern im Rechenzentrum der ekom21 gehostet werden. 
 
 
8. Frage: 
Gibt es in diesem Zusammenhang einen Austausch mit anderen Einrichtungen wie bspw. 
Banken, Sparkassen und Ordnungsbehörden, um einen reibungslosen Ablauf der Verwal-
tung im Falle eines Angriffs sicher zu stellen, bspw. damit fällige Gehaltszahlungen oder 
staatliche Leistungen fristgerecht ausgezahlt werden können? 
 
Antwort: 
Zahlungsvorgänge laufen über das Rechenzentrum der ekom21. 
 
 
9. Frage: 
In wieweit werden die Kommunen durch den Wetteraukreis, bspw. durch die Webit unter-
stützt? 
 
Antwort: 
Auf Anfrage unterstützt Webit die Stadt Karben im Rahmen der dort zur Verfügung stehen-
den Ressourcen. Darauf  wurde in der Vergangenheit auch zurückgegriffen (sh. Antwort zu 
Frage 3). Die Dienstleistung von Webit ist wie bei der Beauftragung einer externen Firma 
kostenpflichtig. 
 
 
10. Frage: 
Welches Betriebssystem setzt die Stadt Karben auf ihren Rechnern ein? 
 
Antwort: 
PC-Arbeitsplätze Windows 10, Serverbetriebssystem: aktuell Migration auf Windows 2019 
 
 
11. Frage: 
Wurde der Einsatz von Open Source Systemen erwogen? Falls nein, warum nicht. Welche 
Gründe sprechen für das aktuell eingesetzte Betriebssystem? 
 
Antwort: 
Die eingesetzten EDV-Verfahren setzen Windows als Betriebssystem voraus. Schnittstellen 
und Datenübergabe von allen Fachverfahren setzen als Textverarbeitungsprogramm oder 
Tabellenkalkulation MS-Office voraus. Zu Open-Source-Software besteht keine Kompatibili-
tät. 
 
 
12. Frage: 
Wie häufig erfolgen Updates der Hard- und Software und wer ist dafür zuständig? Wie wird 
die Einhaltung der Wartungsintervalle gewährleistet und wer ist hierfür zuständig? 
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Antwort: 
Virenschutz und Firewall täglich. Hardwaretausch und sonstige Softwareupdates nach Be-
darf. Bspw. muss in 2022 auf allen PCs eine neuere MS-Office-Version implementiert wer-
den. Finanzielle Mittel werden im Haushalt 2022 dafür angemeldet werden. Wartung erfolgt 
bei Bedarf. 
 
 
13. Frage: 
Nutzt die Stadt Karben neben eigenen Servern auch Server von Cloud -Anbietern? 
 
Antwort: 
Ja, bei der ekom21, an der die Stadt Karben neben einer Vielzahl weiterer Behörden beteiligt 
ist. 
 
 
14. Frage: 
Falls Cloud -Anbieter genutzt werden, welche Anbieter sind dies? Wo stehen die Server und 
wie hoch ist der Anteil der externen Server? Wie ist dort die Sicherheit, auch unter strikter 
Beachtung der DSGVO, gewährleistet? 
 
Antwort: 
Die ekom21ist ISO-zertifiziert. 
 
 
15. Frage: 
Gibt es bei der Stadt Karben automatisierte Back-Up und Recovery-Verfahren? Wenn ja, in 
welchen Abständen erfolgen die Sicherungsmaßnahmen? 
 
Antwort: 
Eine Sicherung der Daten erfolgt täglich. Die Speichermedien werden in sicheren Räumen 
aufbewahrt.  
 
16. Frage: 
Gibt es ggf. einen gemeinsamen Austausch mit dem kommunalen Energieversorger zu den 
Themen Versorgungs- und IT -Sicherheit um eine dauerhaft konstante Energieversorgung in 
Karben zu sichern und wie gestaltet sich diese Zusammenarbeit? 
 
Antwort: 
Für die Stadtverwaltung inkl. BZK ist eine Notstromversorgung geplant – u. a. auch im Rah-
men der Schaffung eines BT 50. 
 
 
17. Frage: 
Welche zusätzlichen Konsequenzen zu den bereits bestehenden Sicherheitsmaßnahmen hat 
die Stadt Karben aus den aktuellen Fällen im Landkreis 
Anhalt -Bitterfeld und der Stadt Geisenheim gezogen? Welchen Handlungsbedarf sieht die 
Stadt Karben hier und wann ist mit der Umsetzung von eventuell notwendigen Maßnahmen-
verbesserungen zu rechnen? 
 
Antwort: 
Diese Fälle haben uns zusätzlich sensibilisiert und unsere Maßnahmen wurden daraufhin 
nochmals überprüft. 
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TOP  17 FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 
Cybersicherheit in der Stadtverwaltung 
Vorlage: FB 1/202/2021-2026 

 
 
Anfrage FW Karben für Stadtverordnetenversammlung am 10.09.2021; 
hier: Cybersicherheit in der Stadtverwaltung 
 
1. Frage: 
Verfügt die Stadt Karben über eine Cyberversicherung? Was beinhaltet die Police und wel-
che Deckungssummen sind abgeschlossen? 
 
 
Antwort: 
Der Abschluss einer Cyberversicherung wurde vor 2 Jahren geprüft. Unser Versicherungsbe-
rater hat seinerzeit davon abgeraten. Wir werden diese Thematik aber aktuell noch einmal im 
Rahmen der anstehenden Versicherungsprüfungen erneut zur Klärung stellen. 
 
 
2. Frage 
Der IT-Grundschutz des Bundesamts für Sicherheit in der Informationstechnik (BSI) verfolgt 
einen ganzheitlichen Ansatz zur Informationssicherheit. Werden alle BSI-Standards erfüllt 
und eingehalten? Falls nein, wo besteht Handlungsbedarf und ist die vollumfassende Einhal-
tung seitens der Stadt vorgesehen? 
 
Antwort: 
Die wichtigsten Standards sind umgesetzt wie Zutrittskontrolle Serverraum, Datensicherung, 
Aufbewahrung der Datenträger, Firewall, Passwortlänge und -beschaffenheit, Bildschirm-
sperre, Überprüfung eingespielter Daten auf Viren usw. 
 
 
TOP  18 CDU Anfrage v. 20.08.2021 

Corona Pandemie im Schwimmbad 
Vorlage: E 1/192/2021-2026 

 
 

1) Wie hat sich die Corona-Pandemie in Zeiten der Schließung auf die Finanzen ausge-

wirkt? 

 

2) Wie wirken sich die Öffnungen mit begrenzter Anzahl an Nutzern auf die Finanzen 

aus (Grad der Bezuschussung)? 

 
Zu 1+2) 

Da Hallenbäder eine sehr hohe fixe Kostenbelastung aufweisen (Zinsen, Abschrei-
bungen, Grundheizung und  -reinigung, Wartung, etc.) hat der Ausfall der Eintrittsgel-
der deutliche finanzielle Spuren hinterlassen. 
In 2020 wird sich das Defizit um gut 115.000  Euro erhöhen. Im laufenden Jahr ist der 
Schaden noch nicht abschließend zu kalkulieren, da wir nicht wissen welche Rege-
lungen bzgl. des Eintritts im letzten Quartal gelten werden.  
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G+V Stand  IST  WIPLAN  Abweichung € Abweichung % 

31.12.2019 -633.105,82  -619.126,00 13.979,82 2,20 % 

31.12.2020   -736.940,22  -621.700,00 115.240,22 15,63 % 

30.06.2021   -439.374,25  -342.603,79 96.770,46 22,02 % 

 
 

3)  

a. Wie stark wird das Schwimmbad frequentiert  

 2019 2020 zum 30.6.2021 

Öffnungstage Badbe-
reich 

290 163 25 

durchschn. Besu-
cher/Tag 

ca. 294 ca. 214 217 

Gesamt Badbereich 85.146 35.827 5.419 

im Vergleich zu 2019 zum 30.6.2019 >  
43.639 

-42% -87 % 

 
b. und wie viel Prozent der Reservierungen werden nicht wahrgenommen? 

Angebotene Schwimmzei-
ten 

Plätze außerhalb der Feri-
en 

Plätze innerhalb der Ferien 

09:00-11:00 | Di.-Fr. / Sa.-
So. 

30 / 60 60 / 60 

12:00-14:00 | Di.-Fr. / Sa.-
So. 

30 / 60 60 / 60 

15:00-18:00 | Di.-Fr. / Sa.-
So. 

60 / 60 60 / 60 

Buchbare Plätze pro Tag 120 / 180 180 / 180 

Auslastung ausgebucht (außer mittags) ausgebucht 

Nicht wahrgenommen ca. 10% ca. 12% 

 
Sehr ärgerlich ist, dass gut 10-12% der Reservierungen nicht in Anspruch genommen wer-
den. Sollte die pandemiebedingte Einschränkung noch länger andauern werden wir hier ge-
eignete Maßnahmen treffen müssen. 

 
 
TOP  19 DIE GRÜNEN Anfrage  v. 21.08.2021 

Erneuerung im Stadtwald 
Vorlage: FB 5/197/2021-2026 

 
1. Wie viele Hektar Waldfläche wurden in den vergangenen Jahren  
hinzugewonnen?  
 
 
2. Welche Projekte/Maßnahmen führten zu Zu- und Abgängen?  
 
Zu 1 + 2) 
In den vergangenen Jahren haben sich die „Waldflächen“ i. w. S.  innerhalb des Stadtgebie-
tes u. a. durch die Anpflanzung des Stiftungswaldes und des Gedenkhains um ca. 1 ha er-
höht. 
Eine weitere Waldaufforstungsfläche im Anschluss an den Karbener Wald ist beim Forstamt 
beantragt. Die Mittel zur Aufforstung stehen im Etat bereit. 
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3. Welche Gestaltungskonzepte verfolgt die Stadt zurzeit im Klein-Karbener Wald, um diesen 
attraktiver, einladender und bürgerfreundlicher zu gestalten (z.B. zusätzlicher Trimm-Dich-
Pfad)?  
 
Ein zusätzlicher Trimmpfad ist aus Wildschutzgründen nicht vorgesehen. 
 
4. Welche Gestaltungs-Maßnahmen sind im Groß-Karbener Wald vorgesehen?  
 
Im Zuge der nachlassenden Vitalität ist unsere ganze Aufmerksamkeit auf die Sicherstellung 
der Verkehrssicherheit an den Waldwegen sowie auf die notwendige Klimaanpassung der 
Waldbestände gerichtet. 
 
 
5. Gibt es Pläne den Waldlehrpfad und die Wirtschaftswege einladender zu gestalten?  
 
Aktuell gibt es die Planung eines Naturerlebnispfades der u. a. auch durch den Karbener 
Wald geführt wird und dort mehrere Schautafeln zu den ökologischen Funktionen des Wal-
des beinhaltet. 
 
 
6. Gibt es Pläne, die bestehenden Freizeiteinrichtungen (Grillplatz, Bänke, Sportgeräte) zu 
erneuern?  
 
Im I-Programm sind Mittel für die Ausstattung öffentlicher Grünflächen enthalten (Ausstat-
tung Sitzbänke, Papierkörbe u.a.). Hiervon werden die Freizeiteinrichtungen im Wald eben-
falls finanziert. So wurden bspw. auf Antrag der FDP Fahrradständer am Parkplatz des 
Trimmpfades errichtet. Ferner ist die Ergänzung bzw. Erneuerung einzelner Stationen am 
Trimmpfad geplant. 
 
 
7. Was wird gegen das massive Müllproblem bzw. die illegale (Sperr)Müllentsorgung unter-
nommen?  
 
Leider kommt es immer wieder zu illegalen Ablagerungen und Entsorgungen, die auf Kosten 
der Steuerzahler möglichst schnell zu beseitigen sind. Hier sind wir auf die Mitwirkungen der 
Waldbesuche angewiesen, die uns Ihre Beobachtungen zukommen lassen sollten. Und wir 
müssen immer wieder an die Vernunft appellieren!  
 
 
8. Liegen der Stadt Nutzungszahlen bzw. Besucherzahlen des Waldes vor? Wenn ja, wie 
hoch sind sie? 
 
Nein, und es ist auch nicht vorgesehen, diese zu erfassen 
 
 
TOP  20 DIE GRÜNEN Anfrage  v. 21.08.2021 

Delegation von Anträgen und Anfragen in 
den Ausschüssen 
Vorlage: FB 1/198/2021-2026 

 
Anfrage der GRÜNEN im Ortsbeirat Groß Karben vom 09.08.21 und gleichlautende Anfrage 
vom 20.08.2021 für die Stadtverordnetenversammlung; 
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hier: Delegation von behandelten Anträgen und Anfragen in den Ausschüssen der Stadt 
Karben an die jeweiligen Ortsbeiräte am Beispiel des Ausschusses für Stadtplanung und 
Infrastruktur am 06.07.2021 (Vorlage FB 5/132/2021-2026) 
 
Die GRÜNEN haben durch Stadtverordneten Markus Dressler folgende gleichlautende An-
frage an den Ortsbeirat Groß Karben und die Stadtverordnetenversammlung in Angelegen-
heit gestellt: 
 
1. Wie, wann und durch wen wurde der Ortsbeirat Groß-Karben über diese De-legation 
informiert? 
 
2. Wie ist der allgemeine/generelle Prozess für solche Delegationen von Aus-schüssen 
an die jeweiligen Ortsbeiräte? 
 
3. Wie ist sichergestellt, dass der Ortsbeirat über eine solche Delegation informiert wird? 
 
Antwort 
 
Die Fragen werden wie folgt zusammenfassend beantwortet: 
 
Die Ortsvorsteher/innen teilen vor einer geplanten Ortsbeiratssitzung die Tagesordnungs-
punkte für die nächste Sitzung mit.  
 
Diese werden durch die in der Verwaltung bereits bekannten Punkte ergänzt. 
 
Damit ist sichergestellt, dass die Punkte sowohl auf die Tagesordnung kommen als auch die 
Ortsvorsteher/innen informiert sind. 
 
Im vorliegenden Fall hatte Herr Bürgermeister Rahn in Kenntnis der Delegation an den Orts-
beirat selbst dafür Sorge getragen, dass speziell aufgrund des Antrages der GRÜNEN vor 
Beginn der Ortsbeiratssitzung am 31.08.2021 eine Ortsbesichtigung in der Bahnhofstraße 
stattfand. 
 
 
TOP  21 SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Nutzung von Grundwasser in 
den Gemarkungen in Karben 
Vorlage: E 1/211/2021-2026 

 
Anfrage SPD vom 22.08.2021, Grundwasser 
Hat der Magistrat eine aktuelle Übersicht über die Entnahme von Trink- und Grundwasser 
1. 1. aus privaten Brunnen 
2. aus landwirtschaftlich genutzten Brunnen 
3. aus industriell gewerblich genutzten Brunnen 
4. aus für Sportanlagen genutzten Brunnen? 
Bei den Stadtwerken wird zu diesem Thema eine Liste geführt – allerdings werden hierbei 
keine Mengen erfasst.  
Für Sportanlagen sind bislang keine Brunnen gebohrt worden – dies ist allerdings für die 
Sportplatzbewässerung geplant. 
 
 
2. Welche Regularien gelten in Karben für das Anlegen von Brunnen 

1. zur privaten Nutzung 
2. für landwirtschaftlich zu nutzende Brunnen 
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3. für  industriell zu nutzende Brunnen 
4. für Sportanlagen zu nutzende Brunnen? 
 
Für alle Arten von Brunnen gilt: Die Grundwasserentnahme wird vom Wetteraukreis, 
dem Fachdienst Kreisentwicklung Wasser und Bodenschutz, nach dem Hessischen 
Wassergesetz genehmigt. 

 
 
3. Werden für die vorstehend genannten Bereiche Gebühren erhoben? 

 
Die Gebühren werden vom Wetteraukreis erhoben und dem jeweiligen Antragsteller, 
der einen Brunnen bohren lassen will, in Rechnung gestellt. 

 
 
4. Gibt es Sonderregelungen, die von den vorstehenden Fragen nicht erfasst wurden? 

 
Bei Betrieb von Brunnen zu Bewässerungszwecken oder Brauchwasserzwecken 
kann die Entnahmemenge begrenzt werden. Weil sich Karben in der Zone I des 
Oberhessischen Heilquellenschutzbezirkes befindet, ist die notwendige Eingriffstiefe 
auf 5 Meter beschränkt, es werden aber immer wieder Ausnahmen mit größeren Ein-
griffstiefen zugelassen. 

  
5. Hat der Magistrat eine Übersicht von vorhandenen Brunnen, aufgeteilt nach Stadt
 -teilen?(nur die jeweilige Gesamtzahl) 

 
Bei den Stadtwerken liegt eine Übersichtsliste ohne Aufteilung nach Stadtteilen vor. 

 
 
6. Denkt der Magistrat darüber nach, das Anlegen von Brunnen einzuschränken, um 

das Grundwasser dauerhaft zu schonen? 
 
Diese Frage sollte vom Wetteraukreis, der Genehmigungsbehörde, beantwortet  
werden. 

 
 
TOP  22 SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Status des Waldes zwischen Pfadfinderlager 
und Fischteichen am Riedgraben 
Vorlage: FB 5/210/2021-2026 

 
1. Wie ist der aktuelle Status des Waldes zwischen Pfadfinderlager und Fischteiche?  
 
1.1.  Eigentumsverhältnisse?  
 
1.1.1. Falls sich der Wald in privatem Besitz befindet, wie wird eine Bewirtschaftung  

geregelt?  
 
1.2. Zustand des Waldes?  
 
Der Wald im benannten Gebiet ist Wald im Sinne des Bundeswaldgesetztes ist und im Ei-
gentum der Stadt Karben. Allerdings sind dort nicht alle baumbestandenen Flächen Wald im 
Sinne des Gesetzes. Der Wald ist dort der natürlichen Entwicklung überlassen, daher dyna-
misch und in einem guten Zustand. 
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2.  Wie ist der Schutz des Waldes zwischen Pfadfinderlager und Fischteiche, auch in 
Bezug auf die Biberpopulation, gewährleistet?  

 
Das Bundeswaldgesetz schützt zunächst den Wald als Fläche, aber auch des Nebenziel 
Naturschutz ist in den Waldgesetzen festgeschrieben. Der betreffende Wald ist zudem seit 
langem ohne Holzertragsziele festgesetzt, dadurch findet Holzeinschlag nur unregelmäßig 
und zumeist nur im Rahmen von Verkehrssicherungsmaßnahmen statt. 
Die für Biber wichtigen Biotopflächen in den betreffenden Waldflächen, wie naturnahe Ge-
wässerabschnitte, Quellen, Tümpel, Röhrrichte und Nasswiesen sind des Weiteren durch 
den § 30 Abs. 1 + 2 des Bundesnaturschutzgesetz (BNatSchG) streng geschützt. 
 
Zusätzlich sind die Biber als Population (!) einschließlich ihrer Lebensräume inkl. Ruhe- und 
Fortpflanzungsstätten geschützt (§ 44 BNatSchG). Im selben Paragraphen sind dann noch 
einzelne Biber (die keine Population darstellen) vor Verfolgung geschützt. 
 
 
3.  Welche weiteren Maßnahmen plant der Magistrat zum Schutz des Waldes?  
 
Keine, da nicht notwendig (siehe Antwort zu Nr. 2). Bei jeglichem Eingriffsvorhaben sind 
durch die o.g. Regelungen alle (!) Maßnahmen auf Verträglichkeit für die geschützten Arten 
zu prüfen. Diese Prüfungen umfassen auch hohe Standards bezüglich einer der Möglichkei-
ten einer räumlichen Verschiebung eventueller Eingriffe. 
 
 
4. Plant der Magistrat sich für die Ausweisung des Waldes bzw. der Fläche als Schutz-

gebiet einzusetzen?  
 
 
5. Beantragt der Magistrat beim hessischen Ministerium für Umwelt, Klima-schutz… die 
Ausweisung als Schutzgebiet? 
 
Zu 4 + 5) Nein, da nicht erforderlich (siehe Antwort zu Frage 3). 
 
 
TOP  23 SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Status Legendenschilder 
Vorlage: FB 5/209/2021-2026 

 
 
Anfrage der SPD – Status Legendenschilder vom 22.08.21; 
 
hier: Am 14.06.2018 beschloss die Stadtverordnetenversammlung die Anbringungen 
sogenannter Legendenschilder geologische, geschichtliche und biologische 
Besonderheiten der Straßennamen an mit „vernünftigem Augenmaß“ ausgewählten 
Straßenschildern. 
 
Kurz darauf wurde als erstes die Christinenstraße bedacht. 
Wir bitten um Beantwortung folgender Fragen: 
 
Frage 1. Welche Straßen wurden noch mit einem Legendenschild versehen? 
Frage 2. Wann wurden die jeweiligen Schilder angebracht? 
Frage 3. Welche Straßen/Personen sind im Augenmerk, als nächstes geehrt zu wer-den? 
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In den Jahren 2018-2020 wurden an folgenden Straßen Legendenschilder angebracht:  
 
1. Christinenstraße 
2. Klärchen Weg  
3. Robert-Blum-Straße 
4. Alte Heerstraße 
5. Berenger Straße 
6. Felix-von-Gruner-Straße 
7. Holtzmannstraße 
8. Pfarrer-Flick-Straße 
9. Walter-Rohmeis-Straße 
 
Weitere Straßenschilder folgen sobald konkrete mit den Ortsbeiräten abgestimmte Vorschlä-
ge vorliegen. 
 

 
 



 
Niederschrift   
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 10.09.2021 

Seite 28 von 35 

 

 
 
 
TOP  24 SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Status soziales Wohnen/Bauen in Karben 
Vorlage: WOBAU/208/2021-2026 

 

Anfrage SPD: Status Soziales Wohnen/ Bauen in Karben 
 
Antwort: 

1. Bestand der städtischen Wohnungen Stand Mitte 2021: 
 
Zum 30.06.2021 verfügt die Stadt (inkl. KIM und WOBAU) über 28 Wohngebäude mit 
insgesamt 137 Wohneinheiten. 
 
Die Anzahl der Bewohner liegt bei ca. 300. 
Aktuell im Bau befinden sich 6 Wohneinheiten in Burg-Gräfenrode. 
Geplant sind weitere Wohngebäude in Petterweil sowie im Brunnenquartier (Klop-
penheim). 
Insgesamt rechnen wir mit einer Steigerung der kommunalen Wohneinheiten auf ca. 
200 Wohnungen, dies entspricht einer Steigerung um gut 45% zum aktuellen Stand. 
Das hierfür aufzuwendende Investitionsvolumen liegt je nach Wohnungsgröße bei 
insgesamt rd. 15. Millionen Euro. 
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2. Wohnungsbewerber (berücksichtigt ab Mitte 2020) 
 

  Single Familien Senioren Flüchtlinge mit WBS Gesamt 

Bewerber 8 11 nicht erfasst nicht erfasst 6 19 
 

3. Leerstand 

Aktuell hat KIM eine Wohnung in der Luisenthaler Straße 20 ausgeschrieben, Leer-
stand gibt es sonst keinen. Bei Kündigungen sind normalerweise immer Anschluss-
mieter vorhanden. 

4. Mietpreis 

Die Mieten liegen in den WE des KIM zwischen 4,16 € und 9,80 €.  
Bei der WOBAU liegen die günstigsten Wohnungen bei 5 € und steigen auf  
9,71 €. 
Lediglich 6 Wohnungen im Neubau WALDHOLWEG liegen im Bereich über 10 Euro. 
 
Die Durchschnittsmiete liegt bei 7,20 € pro m². 
 
kleine Wohneinheiten zustande. Ein durchschnittlicher Mietpreis kann auf die Anzahl 
der Wohneinheiten oder die m² berechnet werden, ganz grob kann gesagt werden, 
das die Durchschnittsmiete bei 7,50€ pro m² liegt. 
 
 
TOP  25 SPD Anfrage v. 22.08.2021 

Fragen rund um die öffentlichen Toiletten 
am Bürgerzentrum 
Vorlage: E 2/203/2021-2026 

 
Anfrage SPD: Öffentliche Toilette am Bürgerzentrum 
 
Vorab möchten wir darauf hinweisen, dass seit der Öffnung der Bücherei in der NEUEN 
MITTE dort eine barrierefreie öffentliche Toilette zur Verfügung steht.  
 
Neben dieser Toilette ist noch der Anbau am Rathaus hinzugekommen. Bei Interesse zur 
Ausstattung und dem Reinigungszustand kann gerne eine Besichtigung vor Ort erfolgen. 
Zu den einzelnen Fragen im nachfolgenden die Antworten: 
 
1. Ja, unabhängig vom Besuch der Gaststätte 
2. Während der Öffnungszeiten der Gaststätte „deftig und fein“ 
3. Öffnungszeiten: 
 
Dienstag Geschlossen 
Mittwoch 11:00–14:00, 17:00–22:00 
Donnerstag 11:00–14:00, 17:00–22:00 
Freitag  11:00–14:00, 17:00–22:00 
Samstag 17:00–22:00 
Sonntag 11:00–14:00, 17:00–22:00 
Montag 11:00–14:00, 17:00–22:00 
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4. Hinweisschild im Außenbereich der Gaststätte 
5. Das Personal der Gaststätte 
6. Die Betreiber der Gaststätte 
7. Ermessen der Betreiber und abhängig von der Menge der Besucher. Bisher ist der 

Eindruck der Reinigung gut. 
8. Die Betreiber der Gaststätte 
9. Stadt und Pächter sind noch in der Erprobungsphase, die Kosten werden in einigen 

Wochen besprochen 
10. Die Toilette ist zu besichtigen, es wurde handelsübliche Keramik für den öffentlichen 

Bereich benutzt 
11. Keine besonderen Vorkehrungen, das Prinzip ist die Aufsicht durch die Gaststätte 
 
 
TOP  26 FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 Mittelzentrum 

Vorlage: S 2/205/2021-2026 
 
1.) Wie ist der aktuelle Sachstand? 
2.) Wie weit ist die Klage schon vorbereitet? 
3.) Klagt Karben alleine oder beteiligen sich andere Kommunen auch daran? 
 
 
Zum aktuellen Stand : 
 
Die Kommunen die gegen das Land Hessen ggf. in Sachen Mittelzentrum klagen wollen, 
haben sich nach geeigneten Fachanwälten umgesehen.  
 
Laut Rücksprache mit dem neuen Bürgermeister von Nidderau läuft aktuell eine Anfrage un-
ter den 6 Kommunen wer sich an einer Klage nunmehr final beteiligen würde.  
 
Diese Entscheidung war bewusst auf die Zeit nach der Kommunalwahl verschoben worden. 
Gut 5 Monate nach der Wahl haben sich die neuen Parlamente soweit neu positioniert dass 
diese entscheidungsfähig sind. 
 
In Kürze wird ein weiterführendes Gespräch zwischen den Bürgermeistern von Nidderau und 
Karben stattfinden, um die weitere Strategie zu besprechen. Näheres soll in einer HuF Sit-
zung erörtert werden. 
 
 
TOP  27 FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 

Schienenersatzverkehr in den Sommerferien 
Vorlage: FB 5/204/2021-2026 

 
1.)  Wieweit lief der SEV reibungslauf ab?  
 
Der SEV wird von der Deutschen Bahn AG betrieben. Bei Planung und Durchführung war die 
Stadtverwaltung, bis auf das Anordnen der Haltestelle, nicht eingebunden. Ob der SEV rei-
bungslos verlief, kann daher von unserer Seite nicht beantwortet werden. 
 
 
2.)  Gab es Beschwerden über den SEV?  
 
Es liegen uns keine Beschwerden vor! 
 
 



 
Niederschrift   
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 10.09.2021 

Seite 31 von 35 

 

3.)  Inwieweit hat die Stadt Einfluss auf die Ausführung des SEV? Wird die Stadt mit ein-
gebunden bei der Einrichtung des SEV? 

 
Siehe Antwort zur Frage 1. 
 
 
TOP  28 FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 

Busverkehr 
Vorlage: FB 5/199/2021-2026 

 
1.)  Wie hoch ist die aktuelle Auslastung des Busverkehrs?  
 
Aufgrund der Einschränkungen der Pandemie (Schulschließungen, Homeoffice, Umstieg auf 
andere Verkehrsmittel u.v.m.) ist die Auslastung in allen ÖPNV- und SNPV-Angeboten der 
Republik erheblich zurückgegangen.   
Beim AST-Verkehr gingen die Fahrgastzahlen von 2019 auf 2020 um knapp 50 % zu-rück.  
Schätzungen der VGO / des RMV gehen von Fahrgeldeinbußen um bis zu 70 % aus. 
 
 
2.)  Wie lange läuft der aktuelle Vertrag mit dem Busunternehmer Eberwein?  
 
Die Vertragsinhalte werden zwischen Aufgabenträger (VGO) und Auftragnehmer (in diesem 
Fall Omnibusunternehmen Eberwein) geregelt – insoweit ist die Stadt Karben nicht einge-
bunden. 
 
 
3.)  Wie stark wird das sogenannte „1 Euro Ticket“ (1,50 Euro) angenommen? Wie hoch 

sind hier die Subventionen, die die Stadt Karben aufbringen muss?  
 
Das 1€-Ticket wurde in den Jahren 2018 und 2019 so stark in Anspruch genommen, dass 
Verlagerungseffekte von z. B. Tages-, Wochen- und sogar Monatskarten hin zum 1€-Ticket 
stattfanden. Aus diesem Grunde hatte die Stadtverordnetenversammlung im Juli 2019 eine 
geänderte Subventionierung der Fahrpreise beschlossen, so dass diese Verlagerungseffekte 
nicht mehr stattfinden sollten. Diese neue Subventionierung ist seit Januar 2020 in Kraft. Die 
Abrechnung über die Zuschusshöhe für das Jahr 2020 liegt noch nicht vor. 
Die Zuschusshöhen für das 1€-Ticket betrugen 2018 rund 85.100 € und in 2019 rund 94.200 
€  
 
 
4.)  Hat die Stadt Karben Einfluss auf die Ausschreibung für die Vergabe des Be-treibers 

für den innerstädtischen Busverkehr 
 
Die Ausschreibung und Vergabe obliegt dem Aufgabenträger, hier VGO. Darauf hat die Stadt 
Karben keinen Einfluss, zumal das auf der Grundlage gesetzlicher Vergabe-richtlinien er-
folgt. 
Stadt Karben und VGO stimmen aber im Vorfeld auf der Grundlage des aktuellen Nahver-
kehrsplans den Umfang der Leistungen ab, die dann zwischen VGO und Stadt Karben ver-
traglich geregelt werden. Dabei sind Leistungen, die über den Nahverkehrsplan hinausge-
hen, von der Stadt Karben finanziell auszugleichen. 
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TOP  29 FW Karben Anfrage v. 22.08.2021 
Hissigwald 
Vorlage: FB 5/207/2021-2026 

 
 
1. Welche Maßnahmen sind nun konkret dort geplant, um den Klein-Kärber Markt dort 

zu implementieren? 
 
2.  Welche Kosten fallen dafür an? 
 
3. Welche weiteren Maßnahmen sind im Hissigwald geplant und was werden diese 

kosten? 
 
 
Wie bereits der Presse zu entnehmen ist geplant im Bereich des Hissigwaldes ein Basket-
ballfeld für Karbener Jugendliche zu errichten. 
 
In diesem Zusammenhang könnten dort noch ein Unterstand für die Jugendlichen inkl. Sitz-
gelegenheiten und Tisch ggf. noch Grillstelle entstehen. 
 
Somit ist das Hauptziel die Schaffung eines Treffpunktes für Karbener Jugendliche. 
 
Die o. g. Fläche soll so hergestellt werden, dass diese als Streetball- und Basketballfeld ge-
nutzt werden kann. Es sollen Multitore aufgestellt und ein Ballfangzaun zu den Kleingärten 
montiert werden.  
 
Während des Klein-Kärber Markt soll die Fläche als Stellfläche für das Festzelt zu Verfügung 
stehen. 
 
Ein Anschluss an das öffentliche Kanal- und Stromnetz für die Ver- bzw. Entsorgung wäh-
rend des Festbetriebs ist ebenfalls vorgesehen. 
 
Die Kosten für die geplanten Maßnahmen werden aktuell ermittelt – insbesondere wird ge-
prüft die Fläche in einem sogenannten Klimaasphalt zu befestigen. Dafür wäre ein besonde-
rer Unterbau zu schaffen. 
 
Weitere Planungen sehen das Einrichten von Wohnmobilstellplätzen mit einer zentralen Ent-
sorgungsstation und einzelnen Stromanschlüssen vor. Die Kosten können noch nicht genau-
er beziffert werden, da dafür weitergehende Planungen erfolgen müssten. 
 
 
TOP  30 FDP Anfrage v. 22.08.2021 

Verkaufsoffene Sonntage in Karben 
Vorlage: FB 3/201/2021-2026 

 
Mit dem Hessischen Ladenöffnungsgesetz (HLöG) wird der Sonn- und Feiertagsschutz ge-
währleistet. Das HLöG garantiert mit dem Schließungsgebot an Sonn- und Feiertagen den 
verfassungsrechtlich gebotenen Sonn- und Feiertagsschutz und trägt in seinen Auswirkun-
gen nicht unwesentlich zur Verbesserung der Vereinbarkeit von Familie und Beruf bei. Die 
Sonn- und Feiertagsruhe ist elementarer Bestandteil der christlich-abendländischen Traditi-
on, an der die hessische Landesregierung aus religiösen, kultur- und familienpolitischen 
Gründen sowie zur Gewährleistung des arbeitsfreien Sonn- und Feiertages für die Beschäf-
tigten festhalten will. 
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Die Kommunen sind aus Anlass von Märkten, Messen oder besonderen örtlichen Ereignis-
sen (Anlassereignissen) berechtigt, die Öffnung von Verkaufsstellen an jährlich bis zu vier 
Sonn- und Feiertagen freizugeben, wenn die öffentliche Wirkung des Anlassereignisses ge-
genüber der typisch werktäglichen Geschäftigkeit der Ladenöffnung im Vordergrund steht.  
 
Dies ist insbesondere der Fall, wenn 
 
- die Öffnung in einem engen zeitlichen und räumlichen Bezug zum Anlassereignis 

steht und 
- erwartet werden kann, dass das Anlassereignis einen Besucherstrom anzieht, der die 

bei einer alleinigen Öffnung der Verkaufsstellen zu erwartende Zahl der Ladenbesu-
cher übersteigt; dies kann in der Regel bei Anlassereignissen mit einem voraussicht-
lich beträchtlichen Besucherstrom vermutet werden. 

 
Aus Art. 140 Grundgesetz (GG) in Verbindung mit Art. 139 Weimarer Reichsverfassung 
(WRV) ergibt sich ein Schutzauftrag an den Gesetzgeber, die Sonn- und Feiertagsruhe zu 
gewährleisten. Nach der Rechtsprechung des Bundesverfassungsgerichts (BVerfG) muss 
deshalb die Arbeitsruhe an Sonn- und Feiertagen die Regel sein. Für eine Ausnahme von 
der sonntäglichen Arbeitsruhe bedarf es eines hinreichend gewichtigen Sachgrundes. Ein 
bloß wirtschaftliches Umsatzinteresse der Verkaufsstelleninhaber und das alltägliche „Shop-
pinginteresse“ potenzieller Kunden genügen hierfür nicht. Darüber hinaus muss der Aus-
nahmecharakter der Sonntagsöffnung für die Öffentlichkeit deutlich erkennbar bleiben. Das 
heißt, dass an einem verkaufsoffenen Sonntag das Anlassereignis (der gewichtige Sach-
grund) in seiner Öffentlichkeitswirkung im Vordergrund stehen muss, nicht aber die Laden-
öffnung. 
 
Bei entsprechendem Interesse besteht die Möglichkeit, zu einem besonderen örtlichen Er-
eignis (wie z.B. in  der Vergangenheit im Zeitraum, in dem das Open Air Kino in Karben statt-
fand) wieder einen verkaufsoffenen Sonntag zu veranstalten 
 
 
TOP  31 FDP Anfrage v. 22.08.2021 

Zukunft der Flüchtlingsunterkünfte 
Vorlage: FB 7/200/2021-2026 

 
1.  Welche Kapazitäten bestehen aktuell in den Flüchtlingsunterkünften und wie viele 

sind davon frei für weitere Aufnahmen?  
 
2.  Wie viele Kapazitäten verbleiben nach einer Kündigung der Max-Planck-Str.6 und wie 

viele wären dann noch frei für weitere Aufnahmen?  
 
3.  Sollten nach der Kündigung der Max-Planck-Straße 6 zusätzliche Plätze benötigt 

werden, gibt es eine Strategie bzw. alternative Standorte, welche kurzfristig, bei einer 
steigenden Nachfrage von Wohnraum für Flüchtlinge, angemietet werden können?  

 
4.  Welche Rolle spielen die vom Kreis übernommenen Flüchtlingsunterkünfte in der  

Gesamtplanung?  
 
Stellungnahme 
 
1) Welche Kapazitäten bestehen aktuell in den Flüchtlingsunterkünften und wie viele 

sind davon frei für weitere Aufnahmen? 
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jeweils Stand 01.09.2021 
 
Fasanenhof: insgesamt: 21 Plätze 
  derzeit belegt: 14 Plätze 
  derzeit frei: 7 Plätze 
 
Max-Planck-Str. 6: insgesamt: 28 Plätze 
  derzeit belegt: 16 Plätze 
  derzeit frei: 12 Plätze 
 
Max-Planck-Str. 19: insgesamt: 66 Plätze 
  derzeit belegt: 35 Plätze 
  derzeit frei: 31 Plätze 
 
Insgesamt sind aktuell rechnerisch 50 Plätze frei und 65 Plätze belegt. 
 
Derzeit ist der Umzug einer 4-köpfigen Familie in die Bahnhofstr. 37 (Unterkunft des Wetter-
aukreises) geplant.  Damit würden 4 weitere Plätze frei. 
 
 
2) Wie viele Kapazitäten verbleiben nach einer Kündigung der Max-Planck-Str.6 und wie 

viele wären dann noch frei für weitere Aufnahmen? 
 
Nach der Kündigung verbleiben noch 87 Plätze anstelle von 115 Plätzen heute. 
 
Sollten alle Bewohner der Max-Planck-Str. 6 in die beiden verbleibenden Unterkünfte aufge-
nommen werden müssen, stünden dann noch rechnerisch 22 Plätze für Neuzuweisungen 
zur Verfügung. 
 
In 2020 wurden 3 Personen nach Karben zugewiesen und bis 31.08.2021 ebenfalls 3 Perso-
nen.  
 
3) Sollten nach der Kündigung der Max-Planck-Straße 6 zusätzliche Plätze benötigt 

werden, gibt es eine Strategie bzw. alternative Standorte, welche kurzfristig, bei einer 
steigenden Nachfrage von Wohnraum für Flüchtlinge, angemietet werden können? 

 
Aktuell besteht ein Überhang an freien Kapazitäten die die Stadt Karben alleine finanzieren 
muss. Sollte sich die Belegung kurzfristig ändern würden wir natürlich über eine Verlänge-
rung der Mietdauer der Max-Planck-Str. 6 verhandeln. 
 
 
4) Welche Rolle spielen die vom Kreis übernommenen Flüchtlingsunterkünfte in der 
 Gesamtplanung? 
 
In Karben wurde lediglich die Bahnhofstr. 37 vom Kreis übernommen. Hier sind vor allem 
Familien untergebracht. 
 
 
TOP  32 FDP Anfrage v. 22.08.2021 

Nutzung ehemaliges Gelände Kleintierzuchtverein 
Klein-Karben 
Vorlage: FB 5/193/2021-2026 

 
1. Wie ist aktuell der Sachstand zu dem Projekt „Naturschutz-Insel“? 
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2. Wievielt Interessenten gibt es an dem Gelände und welche Nutzungen sollen dort 
verwirklicht werden? 

 
3. Konnten mit den Interessenten schon Verträge über die Nutzung des Geländes abge-

schlossen werden? Falls ja, mit welchen Interessenten und welchen Laufzeiten haben 
diese Verträge? Falls nein, welche Hinderungsgründe gibt es und welche Lösungen 
gibt es zur Überwindung dieser Gründe? 

 
 
Die gemeinnützige  „Bienenbotschaft gGmbH“ ist momentan in der Gründungsphase.  
 
Teilflächen sollen noch in diesem Jahr (der Vertrag ist fertiggestellt) an die Bienenbotschaft 
gGmbH verpachtet werden. 
 
Die vom ehemaligen Kleintierzuchtverein verbliebenen fünf Mitglieder bzw. deren Nachfolge-
nutzer/innen haben ebenfalls Interesse daran, einen Teilbereich des Geländes für Ihre Volie-
ren usw. weiterhin zu nutzen.  
 
Die vorerst bis zum 31.03.2022 befristeten Verträge liegen diesen bereits zur Unter-
zeichnung vor. 
 
 
 
Karben, 27.09.2021 
 
 
 
 
gez. Ingrid Lenz         gez. Theresa Heß  
Vorsitzende    Schriftführerin 
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